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Con la firma de la seremi Minvu de la 

región, Belén Paredes, y de la alcaldesa 

Macarena Ripamonti, se oficializó, enuna 

ceremonia realizada en el Hotel O'Hig- 

gins, la cooperación entre estas institu- 

ciones para comenzar laimplementación 

del Programa Quiero Mi Barrio en cinco 

sectores de Viña del Mar afectados por 

el megaincendio de febrero pasado. 

Para esto, la cartera de vivienda y 

urbanismo destinará recursos en Lomas 

Latorre, Villa Independencia, Los Almen- 

dros, así como El Olivar Norte y Sur. De 

esta manera, cada uno de estos barrios 

recibirá 1.500 millones de pesos para el 

trabajo que se extenderá por cuatro años 

y que culminará con ejecución de obras 

que serán decididas por cada una de 

estas comunidades, tales como plazas, 

mejoramiento de luminarias, veredas, 

pavimentos, sedes sociales, entre otros. 

Al respecto la seremi Minvu, Belén 

Paredes, tras estampar su firma en los 

documentos que inician este trabajo en 

las comunidades viñamarinas, destacó 

que “el Programa Quiero Mi Barrio va 

a beneficiar a más de 14 mil familias en 

cinco sectores de la comuna de Viña del 

Mar que se vieron afectadas por los in- 

cendios. Esta es una de las medidas del 

Plan de Reconstrucción que tiene un fi- 

nanciamiento propio de 7.500 millones de 

pesos. Esto permitirá acompañar todo el 

proceso habitacional y de reconstrucción 

urbana, pero siempre centrado en la par- 

ticipación ciudadana, en las personas y 

en recobrar el pasado histórico de todas 

las poblaciones afectadas. Este Programa 

  

A través de la implementación del Programa Quiero Mi Barrio, 
se beneficiará a más de 14 mil familias. Esta iniciativa forma 
parte de las medidas comprometidas por la cartera en el Plan de 
Reconstrucción para la regeneración de obras urbanas y tejido social 

ha sido siempre un actor clave e impor- 

tanteenlos procesos de reconstrucción y 

consideramos que es relevante que toda 

la comunidad sea partícipe de él en fun- 

ción también de reducción de riesgos y 

desastres. Este es un pilar fundamental, 

recuperar la cohesión social pensando en 

obras de infraestructura que entreguen 

un barrio mejor”. 

Por su parte lajefa comunal viñamari- 

na, agregó que lo positivo de este conve- 

nio es que los fondos de financiamiento 

son distintos al dinero de la reconstruc- 

ción propiamente tal. Macarena Ripa- 

monti sostuvo que “este es un excelente 

programa y esta inversión supone que 

existirán equipos altamente profesiona- 

les y con dedicación exclusiva para poder 

levantar las priorizaciones de los vecinos 

y comenzar a construir obras. Esun pro- 

grama que ya hemos probado que sirve, 

lo hemos iniciado en el 2022 en Forestal y 

eso ha supuesto, por ejemplo, que tenga- 

mos pavimentado gran parte del sector 

siniestrado en este trabajo conjunto que 

hemos hecho con el ministerio. Estamos 

felices y creemos que esto ayudará a ace- 
lerar el tranco para que la reconstrucción 

también sea significativa y no sólo recu- 

peremos casas, sino que avancemos en 

la recuperación de los barrios”. 

El Director de Serviu Valparaíso, 

Rodrigo Uribe, manifestó que, con el 

Programa de Recuperación de Barrios, 

se logra articular el tejido social con la 
materialización de importantes proyec- 

tos para las comunidades. “Este es un 

programa muy potente. En este sentido, 
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nosotros valoramos las obras que se van 

a desarrollar, porque son seleccionadas y 

priorizadas por las familias a partir de la 

organización. Por lo tanto, la vinculación 

directa y la pertinencia de lo que se hará 

tiene mucho que ver con la comunidad”. 

Esta vinculación con el trabajo de la 

reconstrucción también fue destacada 

por el gobernador regional, Rodrigo 

Mundaca. “Es un programa que pri- 

mero tiene una etapa de diagnóstico, 

una etapa de participación ciudadana 

donde se define también la inversión 

comunitaria que se requiere para recu- 

perar infraestructura comunitaria. Es 

un programa que contemple medidas 

de mitigación ante los riesgos que im- 

plican los desastres naturales como los 

incendios forestales, aluviones, etc., y, 

por tanto, se dispondrá de profesiona- 

les en función de recomponer el tejido 
social en estos barrios con obras concre- 

tas y nos parece que es importante esta 

inversión que destina el ministerio de 

Vivienda para acompañar a las familias. 

QUIERO MI BARRIO EN 
CONTEXTO DE 
RECONSTRUCCIÓN: 

En medio de los procesos de recons- 

trucción, el modelo del programa logra 

facilitar la coordinación operativa y pla- 

nificación del procesos que se han visto 

reflejados en experiencias anteriores, 

como el incendio de Rodelillo en el 2013, 

el megaincendio de Valparaíso de abril 

del 2014, el siniestro de Puertas Negras 

   
del 2017 y la afectación de Forestal del 

2022, donde se inició y/o se extendió la 

permanencia de los y las profesionales 

para trabajar junto a las comunidades 

en el desarrollo de obras con alta sig- 

nificancia para las comunidades y con 

pertinencia territorial. 

Así, por ejemplo, se mejoran es- 

pacios públicos y la infraestructura 
junto con fomentar la participación 

ciudadana para crear centros comuni- 

tarios como Las Huaitecas en el cerro La 

Cruz, las redes secas en el cerro El litre 

y el Parque Merced, todos en el puerto 

tras la situación del 2014. Mientras que, 

en Forestal de Viña del Mar, la Plaza 

el Boldo y la Escalera Esperanza Las 

Palmas fueron proyectos priorizados 
por la comunidad afectada en el 2022 

y ya entregadas para su uso. 

Por este motivo, los dirigentes y di- 

rigentes de los sectores que desde ahora 

se suman al trabajo del Quiero Mi barrio 

valoraron el poder ser incluidos porque 

argumentaron que es una señal concre- 

ta de acompañamiento en este periodo 

luego de la emergencia. 
Alejandro Moreno, presidente de la 

Unidad Vecinal 87 de Villa Independen- 

cia tras esta firma de convenio dijo que 

es “sumamente importante porque como 

mencionaron las autoridades es aparte 

de la reconstrucción y, a Su vez, servirá 

para toda la comunidad y ojalá que ha- 

gamos buenos proyectos, viendo todas 

las alternativas y es un gran desafío para 

salir adelante y que irá a la par de la re- 

construcción”. 

Opinión compartida por Yasna 

Briseño, presidenta Junta de Vecinos 

Jardín Latorre, de la parte baja de Lomas 

Latorre, manifestó que “estamos muy 

contentos porque no somos muy visi- 

bles como sector. Pero ahora nos han 

apoyado mucho y estamos muy con- 

tentos por los proyectos que vienen en 

camino; porque, por ejemplo, nosotros 

tenemos una infraestructura en la po- 

blación bastante extraña. No tenemos 

espacios para realizar partidos de 

fútbol. Entonces con estos proyectos del 

Quiero Mi Barrio vamos a gestionar una 

nueva cancha, espacios para los niños, 

así que estamos muy contentos como 

dirigentes”.
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